

# フォトコンテスト応募写真にみる 千葉県八千代市八千代台地域の地域資源に関する研究

○寺島翔 岡田智秀 勇崎大翔  
日本大学理工学部まちづくり工学科 岡田・落合研究室

## 研究目的

八千代市八千代台地区は、住宅団地発祥の地として知られている。それから60年余りが経過した現在、人口減少、少子高齢化に直面し、当地区は地域再生の必要性が高まっている。その実現のためには、無秩序な市街地整備を行うのではなく、住民から親しまれている地域資源を保存することが重要となる。そこで本研究では、「八千代台フォトコンテスト」の応募写真から、住民が評価する地域資源の抽出、およびその特徴を明らかにする。

## 調査方法

「八千代台地域の時代と風景を切り取ること」「地域資源発掘の継続的な意識啓発」を目的として、「八千代台フォトコンテスト」が2021年6月に開催された。

- ①応募写真全56件のうち、写真に説明文の記載がある55件を、写真の景観要素や、撮影者による説明文の特徴を把握
- ②撮影場所が判明したものの53件を対象として、撮影場所の傾向の分析を実施

以上2つから、住民に評価されている地域資源や、撮影場所の特徴を考察する。

## 結果および考察

対象写真55件を景観要素および説明文をもとに、「日常タイプ」「非日常タイプ」「街への想い・思い出タイプ」の3つに分類した。以降はこれらをもとに考察を行う。

## ■日常タイプ

16件の写真が該当し、これらの写真は日常の風景が撮影されたものである。また、当タイプでは、公園（4件）、街並み（6件）、生活動線（3件）、乗物（3件）の要素が抽出された。

## 公園（4件）

公園では、日常的に利用する公園において、緑に囲まれた空間で、「きままな時間を過ごしている様子」や、「思い思いの時を過ごし、穏やかな時間の流れ」を表す描写がみられた。

## 生活動線（3件）

生活動線では、「昔も今も変わらない大切な生活動線」や「地域の繋がりが感じられる」といった記述がみられ、日頃利用する生活動線への親しみや、その中で地域のつながりが撮影された。

表1 調査対象写真一覧【筆者作成】

分類	分類別撮影写真			
日常タイプ (16件, 29.1%)	近景	中景	遠景	